
區選後，公民黨黨魁梁家傑先是拋出「蛇齋餅 論」，把公民黨的失敗

歸咎於選民貪圖小惠，更是火上加油，令中產選民大為憤怒。其後梁家

傑又拋出「割席論」，指公民黨受到「人民力量」激進形象拖累，聲稱要

與「人民力量」切割云云。然而，公民黨另一個創黨黨員湯家驊則承

認，這次公民黨區選失利，當然不是甚麼「蛇齋餅 」、動員種票、地區

工作不足那麼簡單，公民黨中產票之流失，歸根究柢是大失民心所致，

總之大量中產人士覺得他們的利益和價值觀受到（公民黨）侵犯。

公民黨激進派立場早就頑固不化
湯家驊說：「區選第二天，我們的黨魁在電視機前說：『不知票從何

來？』我隨即收到一些電郵和信件回應，訊息很清楚：票是從中產選民

手中來，目的便是要『踢走』公民黨！」選舉結果足證今屆區選中產全

面反彈，用選票懲罰「假中產專業真激進」禍及中產的公民黨。

公民黨當初之所以在政壇迅速冒起，原本是因為香港的中產選民渴望

催生一個能與中央溝通的「民主派」，走一條理性溫和的中產專業路線。

但是，去年公民黨向社民連投懷送抱，上了社民連的賊船，搞違法違憲

的「五區公投，全民起義」，撕破了公民黨「中產專業」的溫和理性面

容。令公社兩黨最終在政治光譜中合而為一。其實，公民黨與社民連結

合搞「五區公投」並非突然激進，因為公民黨一群富貴藍血精英表面專

業理性，但骨子裡的激進派立場早就頑固不化。公民黨的前身是基本法

四十五條關注組，2002年12月，以公民黨前身四十五條關注組為重要成

員的大律師公會，當時由梁家傑擔任主席，竟然拋出要求特區政府「尊

重在正當政治過程中推動分裂的正當性」的謬論，公然主張搞「港獨」

分裂國家，其論調與「台獨」勢力的分裂論調如出一轍。

公民黨怎麼可能與激進立場切割？
梁家傑聲稱要與「人民力量」割席，「人民力量」幫主黃毓民怒斥梁家

傑語無倫次：「『五區公投』我們一起合作，今次你在外傭事件上飽受打

擊，唯一一個撐你的就是『人民力量』，結果你現在卻轉 ！」公民黨因

涉嫌幕後操控外傭居港權案引起社會公憤，全城鬧爆公民黨，要求徹查公

民黨涉嫌「包攬訴訟」的行為。但激進派「人民力量」、社民連卻力撐公

民黨，社民連在區選前連篇累牘在報章刊登全版廣告支持公民黨為外傭爭

居港權，「人民力量」則高調開記者會為公民黨撐腰打氣。公民黨與「人

民力量」、社民連都是激進政黨，公民黨與社民連結合搞「五區公投」，恰

恰是「本是同根生」的最好注腳，怎麼可能切割？

公民黨以「中產專業」形象欺世惑眾　
在公民黨策動的反高鐵運動中，公民黨副主席黎廣德在最後階段粗糙

地搞一個「假專業」方案，就想把政府提出的方案否決。政府提出的高

鐵方案研究籌備耗時10年，花了27億元進行周密調查，動用了以千計專

家和技術員。當時一群由工程、建造、規劃、財務和法律界組成的專業

人士，聯署在報章刊登聲明，批評黎廣德提出的方案「假專業」，令同行

深感羞愧，「只是為反對高鐵作專業化妝，以掩蓋政治掛帥的目的」。　

公民黨涉嫌「包攬訴訟」狙擊港珠澳大橋工程，變本加厲以「假專業」

面目蠱惑人心。公民黨聲稱環保署以錯誤觀念理解環

評條例，對環境評估的要求出現大漏洞，這項基本錯

誤，可能會對香港未來環境造成大影響云云。實際上，政府根本沒有做

錯，環保署為港珠澳大橋做的環評報告，完全跟足既有程序。高院上訴

庭判政府勝訴，指出現時的環評報告內容已足夠，毋須加入預測無興建

大橋時的空氣質素資料。

外傭居港權案最大受害者是中產
公民黨助外傭爭居港權，最大的受害者是本港中產階級家庭。首先，

公民黨策動和協助外傭爭居港權，令中產家庭僱主與外傭關係變質，中

產家庭的安寧和平靜不自覺地受到破壞，中產人士的人生避風港暗湧翻

騰，這令他們不勝煩惱；第二，外傭一旦取得居港權將受到最低工資條

例保障，身為僱主的中產家庭負擔將大幅增加；第三，一些中產家庭將

會淪入基層社會，加劇本港「M型社會」的蛻變。公民黨既想通過為外傭

爭居港權為自己增加大量鐵票，又想挽留被外傭居留權案嚴重傷害的本

港中產階級的票源，可謂機關算盡。

沉默中產以懲罰票「踢走公民黨」
根據政府統計處的專題報告，香港中等收入的專業和管理人員，約佔

三分之一，即超過100萬人。若加上他們的家庭成員，人數可能多達200

萬、300萬以上，即全港人口的約4成。當中還未包括全港共28萬間中小

企業的東主和他們的家庭成員。本港許多中產專業人士和中小企業都通

過兩地經濟融合，在內地拓展業務和擴大生意，形成新的經濟分工與專

業化，進一步促進兩地經濟的相互融合和相互依賴，符合香港中產專業

人士和中小企業的利益。公民黨反高鐵、狙擊港珠澳大橋，嚴重損害了

中產專業人士和中小企業的利益，怎不令他們痛恨和反感。公民黨助外

傭爭居港權，最大的受害者是本港中產階級家庭。不少沉默中產在今次

區選特別走出來投票，把長久憋在心中的怨氣爆發出來，以懲罰票「踢

走公民黨」。讓其黨領導層受到應得的教訓。
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公民黨一貫以「中產專業」形象吸引中產選票。但去年公民黨與社民連策動「五區公投」，已撕破了公民黨「中產專業」

的面容。在公民黨策動的反高鐵運動中，一群中產專業人士批評公民黨提出的方案「假專業」，令同行深感羞愧。公民黨

涉嫌「包攬訴訟」狙擊港珠澳大橋工程，更是變本加厲以「專業」面目向政府搞另類對抗，結果因工程上馬被延誤，市民

無端損失65億元公帑。公民黨助外傭爭居港權，最大的受害者是本港中產階級家庭。不少沉默中產在今次區選特別走出來

投票，把長久憋在心中的怨氣爆發出來，以懲罰票「踢走公民黨」。

公民黨假「中產專業」真激進禍港 香港工商專聯會會長 資深時事評論員

■責任編輯：袁偉榮　

「工程動力」建議平衡發展保育
「怒火7星」7名

前線社工去信準備
參選行政長官的人
士，要求他們關注
「一筆過撥款」制
度，令前線同工看
不到前景和出路，
社福界因此而陷於
「爆煲」的邊緣，故
要求行政長官參選
者了解有關問題，
並作出適當改善。
「怒火7星」昨日

在信中批評一筆過
撥款政策在10年前
落實執行後，令前
線社工疲於尋找資源，最終只能提供「活動」而無法
提供「服務」，且社工年資並不獲認可用作計算的津助
及服務協議的服務質素標準等，更只將社會服務簡單
地加以「量化」，漠視社會服務最根本的「人性化」核
心。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

新一屆選舉委員會界別
分組選舉將於下月11日開

鑼，香港餐飲聯業協會會長黃家和牽頭籌組
的「星火行動」17人名單參加了今屆選舉，
但最近就出現黃家和涉嫌以「飲紅酒嘆盆菜」
賄選的報道，黃家和再三澄清有關飯局為每
年定期籌辦，並大呻報道失實，令他感到好
無辜。
有報道指，黃家和早前在上水唐公嶺長瀝

村慈康農圃有機農場大搞「英雄宴」，以
「飲紅酒嘆盆菜」宴請業界代表，被質疑有
賄選之嫌。黃家和昨日率領「星火行動」候
選人與傳媒茶敘時向記者呼冤，但強調自己
倘再有業界活動，在舉辦前定會尋求法律意
見。

組隊報選委為中小食肆發聲
黃家和又強調，飲食界另一參選名單「全

美鑽石」的候選人均為業界前輩，深受大家
尊重，而他另牽頭成立「星火行動」，只是
希望反映中小型飲食業界的聲音，並帶來良
性競爭，又否認是次是為了借選委會，為自
己明年參選立法會飲食界議席「試水溫」。
「星火行動」並介紹了他們的政綱—「與

你攜手選特首，振興香港美食天堂」，促請新
屆政府要關注中小企融資困難、租金高企、
人手短缺、食材漲價等問題，計劃稍後舉行
業界座談會，邀請「疑似參選者」出席，理
解業界困難。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

由59名港島各區區

議會及九龍各區區議

會新任議員組成的「港九區議員聯隊」，

部分成員昨日報名參加選舉委員會港九區

議會界別分組選舉，發言人黃大仙區議員

李德康表示，「隊員」選擇行政長官的條

件，包括能夠明白社會與民間脈搏、有一

定領導才能、有能力協調社會各階層、接

收到基層市民的意見，及有能力及方法解

決到基層需要。

在59名參選人中，23名為民建聯成員、3名兼具民
建聯及工聯會身份、1名屬工聯會、3名自由黨成
員、1名新民黨黨員及28名獨立議員。李德康指出，
聯隊由不同地區的民選議員組成，各成員均長期扎
根社區，聽取市民的訴求、了解社區需要。期望透
過參選，把市民訴求、議會聲音向未來施政者反
映，並憑藉各人經驗及市民意見，選出賢能俱備的
未來施政者。
他續說，聯隊參選政綱是落實「一國兩制」，實現

強政勵治。同時要求政府提升議會職能，使區議會
能更直接及有效地協助市民，解決問題及提升市民
的生活質素。

未定是否統一意向
李德康並表示，「聯隊」會發揮區議員功能，積

極聽取市民訴求，加強各方溝通，要求施政者以民

意為依歸，建構可持續發展及和諧香港社區。他
稱，為讓選民更進一步了解聯隊政綱，將會舉行兩
場簡介會，首場於本月29日邀請九龍區區議員出
席，第二場為下月2日，邀請港島區區議員出席，但
暫時未決定是否統一提名及投票，會待選舉完畢後
再進行討論。

嫻姐邀「雙英」落區
首次參加區議會選委會界別分組選舉的工聯會黃大

仙區議員陳婉嫻表示，過往身為立法會議員，自動成
為當然選委，今次參選，希望能夠繼續把基層聲音向
行政長官反映。她透露，已邀請積極備戰行政長官選
舉的唐英年及梁振英，於下月4日探訪黃大仙，了解
基層居民的生活情況。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

由20名工程師
組成的「工程動

力」，報名參加今屆行政長官選委
會工程界別分組選舉。前工程師學
會會長梁廣灝表示，20人來自業界
的不同專業、不同經驗、不同年齡
性別、不同背景，但大家都有一個
共同目標，就是希望選出一個以民
為本、務實進取、果敢決斷、有所
作為的新行政長官，從而帶領香港
凝聚歸屬感，增強自信心和自豪
感，從容面對來自各方的競爭和挑
戰。
「工程動力」昨日在記者會上介

紹其政綱的4大綱領，包括發展保
育平衡，指出近期雖發生一些發展
與環保之間的爭拗，但現已得到解
決，相信只要大家走多一步，定可
以把問題解決，加上本港的環境影
響評估程序相當完善，執世界牛
耳，應該加以推廣。其次是保障業
界權益，梁廣灝指出，現時工程界
中有2成屬政府工程師，希望能夠

團結一致，保障專業工程師的權
益。再者則是以理性手法，按照
《基本法》發展民主普選，如此才
能有效改善社會上深層次矛盾。

梁廣灝：不統一選委投票
最後，他們希望有靈活的房屋政

策，除增加土地供應量外，建議先
行興建5,000個居屋單位，若樓市
轉差的話，便把單位改為出租單
位，反之若樓市持續向好時，便繼
續推出居屋單位，政策必須具彈

性。
梁廣灝表示，暫時會先爭取選民

支持，讓名單內的候選人能夠成功
當選，由於成員均以個人身份參
選，故不會有統一投票的規定，但
會待有選舉結果，及各疑似候選人
正式宣布，並公布有關參選政綱
後，業界就會坐下來研究：「大家
都是專業人士，在決定提名及投票
時，都會參考各種因素，不會單看
某一種資訊。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

59區議員報選委
多黨派近半獨立
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歐債危機蔓延
全球，深受外圍

經濟影響的香港更是首當其衝，
不少港商再次面臨「斷水」的借
貸難關。經濟動力議員林健鋒
（Jeffery）在與傳媒茶敘時指，歐
美已進入衰退期，訂單必然會隨
之減少，中小企經營非常困難，
建議特區政府豁免中小企預繳明
年的利得稅，讓中小企可有更多
現金在手，應對經濟衰退。

稱下任特首須具危機經驗
Jeffery昨日在茶敘期間又借此話

題順勢「挺唐」，指未來經濟形勢
不容樂觀，下任特首需要有應對
經驗、有能力穩住局勢，相信唐
唐「往績有據、有績可尋」，在政
府內有過應對金融海嘯等經驗，
由他出任下屆特首，將更有助香
港度過新一輪的經濟衰退期。

■香港文匯報記者 鄭治祖

應對衰退
角逐選委

林
健
鋒
倡
減
稅
惠
中
小
企

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）2011年選舉委
員會界別分組選舉區議會界別分組的選舉主任，
昨日接獲62份提名表格，至今共接獲92份提名表
格。
其中，港九各區議會界別分組新增了51個提

名，而新界各區議會界別分組則新增了11個提
名。
提名期至本月24日結束。如該兩個區議會界別

分組屬有競逐選舉，便須於12月11日進行投票。

界別暫接獲92份提名

■黃家和牽頭籌組「星火行動」名單參選，稱旨在讓
選民有選擇，而非 眼輸贏。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

■「港九區議員聯隊」昨日報名參加選舉委員會港九
區議會界別分組選舉。 香港文匯報記者莫雪芝 攝
■「港九區議員聯隊」昨日報名參加選舉委員會港九
區議會界別分組選舉。 香港文匯報記者莫雪芝 攝
■「港九區議員聯隊」昨日報名參加選舉委員會港九
區議會界別分組選舉。 香港文匯報記者莫雪芝 攝
■「港九區議員聯隊」昨日報名參加選舉委員會港九
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■20名工程師組成「工程動力」，報名參加選舉委員會工程界別分組
選舉。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■「港九區議員聯隊」昨日報名參加選舉委員會港九
區議會界別分組選舉。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■「怒火7星」昨日在攀石場
舉行活動，寓意前線社工發展
「不上不下」。

社工壓力爆煲
「怒火七星」促關注


